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Ata da 650ª Reunião Plenária Ordinária do Conselho Regional de Farmácia do Estado 
do Rio de Janeiro - CRF-RJ, realizada no dia doze de agosto de 2020. 
 
Às 14h12min (quatorze horas e doze minutos) do dia doze de agosto de dois mil e 1 
vinte, por meio da plataforma virtual GotoMeeting (www.gotomeeting.com.br), com a 2 
participação dos Conselheiros Efetivos, Drs. Tania Maria Lemos Mouço, Presidente, 3 
Silvania Maria Carlos França, Vice-Presidente, Carla Patrícia de Morais e Coura, 4 
Tesoureira, Ricardo Lahora Soares, Secretário-Geral, Adriano Tancredo de Castro, 5 
José Liporage Teixeira, José Roberto Lannes Abib, Maria Eline Matheus, Niára Sales 6 
Nazareno Machado, Thiago Lopes das Dores e Ralph Santos Oliveira; da Conselheira 7 
Suplente, Dra. Renata Macedo dos Reis Januário, que ocupou o cargo de Conselheira 8 
Efetiva nesta reunião; dos Colaboradores, Danielle Garrão Augusto, Gabriella 9 
Gonçalves Sotelo Ramis, Patrícia Maria dos Santos Silva, e do Convidado, Leonardo 10 
Légora de Abreu, cujas confirmações de presença se dão por meio da gravação da 11 
videoconferência disponibilizada ao público, conforme cumprimento ao Ofício nº 12 
00567/2020-CGP/CFF do CFF, reuniu-se o Plenário do CRF-RJ para realizar sua 650ª 13 
Reunião Plenária Ordinária. A Tesoureira dá início à Reunião Plenária em virtude do 14 
atraso justificado da Presidente que chegou na Reunião às 15 horas e 15 minutos. 15 
Dra. Carla comunica a ausência justificada do Conselheiro Dr. Wesley de Marce 16 
Rodrigues Barros. Passando a pauta estabelecida, foram abordados os seguintes 17 
assuntos: leitura da Ata da 649ª - Aprovada por unanimidade pelos Conselheiros 18 
presentes à reunião. A Tesoureira prossegue a pauta. 1 - Ordem do dia: 1.1 Palavra 19 
do Convidado: Dr. Leonardo Légora fala sobre a importância de o público ter acesso 20 
simultâneo ao que acontece nas Reuniões Plenárias. Parabeniza a Resolução que 21 
trata da assistência do Farmacêutico nos estabelecimentos de Farmácia. Convoca os 22 
Farmacêuticos a conhecerem e acompanharem o Sindicato nas diversas mídias e diz 23 
que os assuntos, como, as defasagens salarias, o acúmulo indevido de funções, os 24 
abusos contra a Classe Farmacêutica, as ações coletivas são temas constantemente 25 
debatidos pelo Sindicato. Pontua sobre a relevância da associação de mais pessoas a 26 
fim de unir forças e contribuir para a proteção e a luta pela Classe. 1.2 Processos 27 
para parecer do Relator Designado: Relator (a): Adriano Tancredo de Castro: 28 
Distribuídos na 649ª RP: F-77/19 DROGARIA REAL GONCALENSE LTDA - 29 
Indeferimento da defesa, aprovado por unanimidade pelo Plenário; F-462/20 30 
SERVIÇO SOCIAL AUTONOMO HOSPITAL ALEIDES CARNEIRO - Indeferimento da 31 
defesa, aprovado por unanimidade pelo Plenário; F-556/20 DROGARIAS PACHECO 32 
S/A - Indeferimento da defesa, aprovado por unanimidade pelo Plenário; F-576/20 33 
DROGARIA PRIMUS DOIS LTDA - Indeferimento da defesa, aprovado por 34 
unanimidade pelo Plenário. Relator (a): Carla Patrícia de Morais e Coura: 35 
Distribuídos na 649ª RP: F-442/20 DROGARIAS PACHECO S/A - Indeferimento da 36 
defesa, aprovado por unanimidade pelo Plenário; F-468/20 DROGARIA PHARMA 37 
VIDA LTDA - Indeferimento da defesa, aprovado por unanimidade pelo Plenário. 38 
Relator (a): José Liporage Teixeira: Distribuídos na 649ª RP: F-477/20 39 
ODONTOPAZ PROD ODONTOLOGICOS LTDA – EPP - Indeferimento da defesa, 40 
aprovado por unanimidade pelo Plenário; F-480/20 DROGARIA UNIÃO DE BACAXA 41 
LTDA ME - Indeferimento da defesa, aprovado por unanimidade pelo Plenário;                    42 
F-511/20 DROGARIAS PACHECO S/A - Indeferimento da defesa, aprovado por 43 
unanimidade pelo Plenário; F-585/20 TECNOPHARMA FARMACIA MANIPULACAO 44 
LTDA - Processo retirado de pauta, com solicitação de diligência. Relator (a): José 45 
Roberto Lannes Abib: Distribuídos na 649ª RP: F-443/20 DROGARIAS PACHECO 46 
S/A - Indeferimento da defesa, aprovado por unanimidade pelo Plenário; F-487/20 47 
DROGARIA FATIMA LTDA - Indeferimento da defesa, aprovado por unanimidade pelo 48 
Plenário; F-494/20 DROGARIA MAIS SAÚDE LTDA – EPP - Indeferimento da defesa, 49 
aprovado por unanimidade pelo Plenário; F-555/20 DROGARIA FARMAITA LTDA - 50 
Indeferimento da defesa, aprovado por unanimidade pelo Plenário. Relator (a): Maria 51 
Eline Matheus: Distribuídos na 649ª RP: F-396/20 FARMA & CIA LTDA – ME - 52 
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Indeferimento da defesa, aprovado por unanimidade pelo Plenário; F-491/20 53 
FARMACIA PRIMATERAPICA LTDA ME - Indeferimento da defesa, aprovado por 54 
unanimidade pelo Plenário; F-648/20 DROG ALG ELITE DA PRAÇA SECA LTDA - 55 
Indeferimento da defesa, aprovado por unanimidade pelo Plenário. Relator (a): Niára 56 
Sales Nazareno Machado: Distribuídos na 647ª RP: F-3180/19 PESSANHA RIBEIRO 57 
DROG E PERF LTDA - Processo retirado de pauta, com solicitação de diligência; F-58 
3413/19 DROGARIA CENTRAL DE BRAZ DE PINA EIRELI EPP – Indeferimento da 59 
defesa, aprovado por unanimidade pelo Plenário; F-257/20 DROGARIA BIOFARMA 60 
SANTA LUCIA LTDA ME - Indeferimento da defesa, aprovado por unanimidade pelo 61 
Plenário; F-301/20 DROGARIAS PACHECO S/A - Indeferimento da defesa, aprovado 62 
por unanimidade pelo Plenário. Distribuídos na 649ª RP:  F-322/20 FARMACIA NESIL 63 
LTDA ME - Indeferimento da defesa, aprovado por unanimidade pelo Plenário;                      64 
F-427/20 X76 MUNICIPIO DE SÃO JOSÉ DO VALE DO RIO PRETO - Indeferimento 65 
da defesa, aprovado por unanimidade pelo Plenário; F-574/20 DROGA MINAS DE 66 
JACAREPAGUA LTDA – ME - Indeferimento da defesa, aprovado por unanimidade 67 
pelo Plenário; F-583/20 FARMÁCIA FARMALANDIA LTDA - Deferimento da defesa, 68 
aprovado por unanimidade pelo Plenário, com votos contrários dos Conselheiros Drs. 69 
José Liporage, José Roberto e Ricardo Lahora. Relator (a): Ralph Santos Oliveira: 70 
Retorno de Diligência : F-2895/19 GS RIBEIRO DROGARIA LTDA – ME - Deferimento 71 
da defesa, aprovado por unanimidade pelo Plenário. Distribuídos na 649ª RP:                       72 
F-387/20 HOSPITAL NOSSA SENHORA DO CARMO - Processo retirado de pauta, 73 
com solicitação de diligência ao Jurídico para inclusão do parecer; F-486/20 74 
DROGARIA LAVRADIO LTDA - Indeferimento da defesa, aprovado por unanimidade 75 
pelo Plenário; F-536/20 DROG ALG ELITE DA PRAÇA SECA TODA EP - 76 
Indeferimento da defesa, aprovado por unanimidade pelo Plenário. Relator (a): 77 
Ricardo Lahora Soares: Distribuídos na 647ª RP: F-3313/19 FARMA & CIA LTDA – 78 
ME - Indeferimento da defesa, aprovado por unanimidade pelo Plenário; F-3349/19 79 
DROGARIA EL RANCHITO LTDA - Indeferimento da defesa, aprovado por 80 
unanimidade pelo Plenário; F-227/20 DROGARIA NOVA DE OLARIA LTDA EPP - 81 
Indeferimento da defesa, aprovado por unanimidade pelo Plenário. Distribuídos na 82 
649ª RP: F-348/20 CENTRO PERINATAL E PEDIATRICO SANTA M - Indeferimento 83 
da defesa, aprovado por unanimidade pelo Plenário; F-426/20 DEJON QTD FARMA 84 
EIRELI - Indeferimento da defesa, aprovado por unanimidade pelo Plenário. Relator 85 
(a): Thiago Lopes Das Dores: Distribuídos na 649ª RP: F-438/20 DROGARIAS 86 
PACHECO S/A - Indeferimento da defesa, aprovado por unanimidade pelo Plenário;  87 
F-458/20 MUNICIPIO DE SÃO JOSÉ DO VALE DO RIO PRETO - Indeferimento da 88 
defesa, aprovado por unanimidade pelo Plenário; F-591/20 DROGARIA E 89 
PERFUMARIA DROGAS 10 LTDA - Indeferimento da defesa, aprovado por 90 
unanimidade pelo Plenário; F-592/20 DROGARIA COPAFARMA LTDA - Indeferimento 91 
da defesa, aprovado por unanimidade pelo Plenário. Relator (a): Wesley de Marce 92 
Rodrigues. Relator (a): Wesley de Marce Rodrigues Barros: Não houve julgamento 93 
dos processos a seguir.  Distribuídos na 647ª RP: F-3408/19 HOSPITAL NOSSA 94 
SENHORA DO CARMO; F-29/20 FARMACIA CAMBOINHAS LTDA; F-167/20 OPMEX 95 
PRODUTOS MÉDICOS E HOSPITALARES LTDA; F-263/20 MARCIO GABRIEL 96 
TORRES DROGARIA EIRELI; F-317/20 DROGARIA DOM MARCELO LTDA. 97 
Distribuídos na 649ª: F-277/20 LUC MED BM DISTRIBUIDORA DE MEDICAMENTOS; 98 
F-424/20 DROGARIAS PACHECO S/A; F- 588/20 DROGARIA ECONOMICA AGUA 99 
SANTA LTDA EPP; F-625/20 FARMÁCIA KI ILHA. 1.3 Processos Distribuídos: Não 100 
houve processos distribuídos. 2 - Informações da Diretoria: Dra. Tania fala da 101 
reunião entre o   CRF-RJ e a FENAFAR sobre o convênio junto ao SINFAERJ. 102 
Convida todos os Farmacêuticos para assistir a live nas Rede Sociais, que será 103 
realizada na sexta-feira (14.08.2020) às 10 horas.  Informa que será debatido o 104 
desafio da profissão através dos tempos. Também menciona que a Deliberação 105 
2333/2020 (que modifica a Deliberação 2279/20 sobre o Plano Anual de Fiscalização) 106 
está no site do CRF-RJ. Dra. Tania pede que, em caso de um responsável por 107 
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assistência farmacêutica sair do local de trabalho, que seja comunicado a sua 108 
ausência para que possa ser colocado outro profissional em seu lugar, e que não haja 109 
desassistência à população. Dr. Ricardo informa que na terça-feira (18.08.2020) às 19 110 
horas e 30 minutos realizará numa live junto a Dra. Silvania. Convida todos os 111 
Farmacêuticos a assisti-la. Informa que será debatido o tema sobre os desafios da 112 
farmácia clínica e ressignificação do farmacêutico. Dra. Carla diz que na terça-feira 113 
(11.08.2020) houve uma videoconferência junto a Prefeitura de Niterói sobre a 114 
campanha "Sinal Vermelho" na qual fala sobre a violência doméstica da mulher. 115 
Pontua sobre o prazo limite para a entrega do Relatório de Gestão ao TCU, pois 116 
haverá a auditoria do órgão no Conselho. Menciona que foi aprovada a Deliberação 117 
sobre Jeton e Diária na última Plenária do Conselho Federal de Farmácia. Informa que 118 
em breve o Conselho regularizará suas atividades diárias presenciais na Sede e nas 119 
Seccionais, mas que ainda existem contratempos, como a regularização do espaço 120 
físico, a qualidade do ar e os contratos de serviços. Explica que existem impasses com 121 
funcionários, por exemplo, afastamentos dos funcionários classificados como grupo 122 
de risco, os quais apresentam testados médicos probatórios, assim como, funcionários 123 
com filhos pequenos. Comunica sobre os problemas de telefonia que ocorreram no 124 
Conselho, contudo informa que já foram normalizados. Dr. Ricardo fala sobre sua 125 
conclusão no Mestrado. Informa que Caxias é o município que mais registra casos de 126 
violência doméstica no Estado do Rio de Janeiro. Dra. Tania agradece ao funcionário 127 
Yuri pelo trabalho realizado em compilar os dados dos Fiscais do CRF-RJ. Informa 128 
que, de acordo com os dados, 76% do contingente é do sexo feminino e 129 
respectivamente 24% do sexo masculino. Dra. Silvania destaca que a equipe de 130 
Fiscalização está ativa e segue cumprindo o Plano Anual de Fiscalização, embora a 131 
atuação desses Fiscais esteja reduzida, devido as condições da pandemia.                         132 
3 - Palavra livre: Dr. Thiago informa que recebeu duas denúncias de Farmacêuticos e 133 
que gostaria de compartilhar. A primeira, sobre Farmacêuticos administrados pelo Rio 134 
Saúde foram mandados embora. Fala da possiblidade de uma ação conjunta entre o 135 
Conselho e o Sindicato a fim de analisar essas questões, assim como, por exemplo, 136 
as situações dos horários no período da noite e nos finais de semana em que não 137 
existe a presença do Farmacêutico. Pontua que, em muitos casos, em lugar de 138 
Farmacêuticos estão atuando os Técnicos. Diz sobre a necessidade de intervenção 139 
em prol dos profissionais Farmacêuticos. Dra. Carla pede que seja formalizada a 140 
denúncia por e-mail. Dr. Thiago diz que a segunda denúncia recebida foi a questão 141 
dos Cursos de Farmácia na modalidade à distância (EAD = Educação a Distância). O 142 
Conselheiro pede que a Presidente explane mais sobre o assunto. Dra. Tania   explica 143 
que até o presente momento, não há reconhecimento de Farmacêuticos formados pela 144 
modalidade EAD pelo CFF. Dr. Thiago informa que irá realizar uma live junto com Dr. 145 
Leonardo Légora e Dra. Niára sobre sindicato, legislação e dicas trabalhistas. Dr. 146 
Adriano Tancredo pergunta se existe uma data de entrega da compra dos 147 
Equipamentos de Proteção Individuais. Pergunta se já foi finalizada a licitação. Dra. 148 
Tania informa que foi realizada a segunda licitação. Explica que, dos cinco itens, até o 149 
momento, foram adjudicados dois deles. Informa que, no momento, está sendo 150 
realizada a compra direta junto ao site do COMPRAS.NET, devido à dificuldade 151 
apresentada durante todo o processo licitatório. Dra. Daniele acrescenta que no site 152 
do Conselho pode ser visto todo o andamento da licitação. Dra. Tania pontua que não 153 
está sendo comprado EPI's para todos os Farmacêuticos, mas sim, para àqueles que 154 
trabalham diretamente no serviço de Fiscalização. Informa que a Resolução do CFF é 155 
bem clara quanto essa questão. Acrescenta que as máscaras ainda não foram 156 
adquiridas, mas que serão compradas na forma direta pelo COMPRAS.NET. Informa 157 
que os álcoois-gel serão disponibilizados para àqueles Farmacêuticos que ao serem 158 
fiscalizados estiverem em risco. Pontua sobre a necessidade de a realização das 159 
compras serem em quantidades adequadas para que não haja desperdícios.  Informa 160 
que foi feito um levantamento do número de Fiscais e da quantidade de fiscalizações 161 
realizadas para que houvesse o cálculo dessa quantidade. Explica que o dinheiro que 162 
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fora disponibilizado para a compra dos EPI's será devolvido ao CFF, caso não seja 163 
utilizado. Informa que o Farmacêutico que receber esse EPI terá que assinar um 164 
documento que certifica seu recebimento do Conselho. Dr. Leonardo Légora ressalta 165 
sobre a importância da efetivação das denúncias pelo público, como por exemplo, 166 
àquelas já mencionadas pelo Dr. Thiago, afim de desencorajar aqueles que queiram 167 
menosprezar a profissão Farmacêutica.  A Presidente fala sobre os casos em que o 168 
Conselho é questionado, por aceitar contratos de trabalho e não carteira de trabalho. 169 
Dra. Tania explica que a Resolução 638/2017 do CFF permite que os 170 
Farmacêuticos possam ser admitidos por contrato de trabalho. Diz que o Farmacêutico 171 
Responsável Técnico só exerce a sua função com Carteira de Trabalho e constando 172 
de forma escrita como Responsável Técnico. Dra. Niára solicita explicação à Dra. 173 
Patrícia sobre a vinculação da averbação ao certificado de regularidade. Dra. Patrícia 174 
pontua que as autuações, inclusive os autos de multa do Conselho, têm base 175 
fundamentada na Lei 3820 que trata sobre a ausência do Farmacêutico. Informa que, 176 
por enquanto, existem algumas ações do Rio de Janeiro, na qual entendem-se que 177 
devem existir na CRT um instrumento legal, contudo não existe uma fundamentação 178 
para autuar pela falta da CRT. Acrescenta que a autuação se dá pela ausência do 179 
profissional, que consequentemente existira a ausência da CRT. Explica que não 180 
existe respaldo legal pela ausência da CRT. Diante da necessidade do término da 181 
Reunião às 18 horas, conforme acordado, Dra. Carla sugere que seja essas e mais 182 
questões sejam debatidas na próxima Reunião Plenária. Dr. José Liporage parabeniza 183 
o alcance da Reunião Plenária. Sugere que, antes do momento da palavra-livre, seja 184 
feito um rito para a participação dos profissionais presentes à Reunião, mesmo findo a 185 
Reunião por videoconferência. A Presidente sugere que haja uma inscrição prévia e 186 
que seja disponibilizado um momento para que os primeiros inscritos possam, dentro 187 
do instante da Palavra-Livre, realizar suas perguntas. A Presidente agradece a 188 
presença de todos.Nada mais havendo para tratar e ninguém mais desejando fazer o 189 
uso da palavra, foi encerrada a reunião às 18h (dezoito horas). Do que, para constar, 190 
eu, Ricardo Lahora Soares, que secretariei a reunião, mandei digitar a presente ata, 191 
que depois de lida e aprovada, será assinada por mim e por todos os participantes. 192 
Rio de Janeiro, doze de agosto de dois mil e vinte.***************************************** 193 
*************************************************************************************************** 194 

Tania Maria Lemos Mouço - Presidente - 195 

Silvania Maria Carlos França - Vice-Presidente -  196 

Carla Patricia de Morais e Coura - Tesoureira -                                                                                                                               197 

Ricardo Lahora Soares - Secretário Geral -  198 

Adriano Souza de Almeida - Afastamento temporário. 199 

Adriano Tancredo de Castro -  200 

Jairo Alves de Oliveira - Não houve convocação – Art. 12 do Regimento Interno. 201 

José Liporage Teixeira -  202 

José Roberto Lannes Abib -  203 

Maria Eline Matheus -  204 

Niára Sales Nazareno Machado -  205 

Ralph Santos Oliveira - 206 

Renata Macedo dos Reis Januário -  207 

Thiago Lopes das Dores -  208 

Wesley de Marce Rodrigues Barros - Não estava presente na reunião. 209 


